
８月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時  平成２９年８月２８日（月）午後１時３０分から午後３時２０分 

 

２、開催場所  市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  梶原  清 

職務代理者  小林 重雄 

   委   員  小林 孝次、川村 直廣、上野 清、赤澤 敬子 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐、 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

上野 清委員、赤澤敬子委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

   職員が７月定例会会議録を朗読し承認される。  

 

８、教育長報告 

平成２９年７月２６日から平成２９年８月２７日までの教育長活動が報告された。 

 

学校教育課長より、指定校変更７件、区域外就学変更３件、について資料に基づき説

明を行い、申請事由が適正であることから、承認・承諾を行うとともに、他市教育委員

会との区域外就学の協議を行った事務処理について報告がなされた。 

 

 



 

 

９、議 事 

 

  議第８号 平成２９年度 ９月議会補正予算について 

 

[説明]学校教育課長 

  今回の補正は２件あり、まず１件目として、中学校の管理事業において、１７７万２千

円を追加し、予算額を８千５０７万５千円とするものである。 

  これは、２０２０年度から実施される新学習指導要領の中に明記された、「学校のＩＣＴ

環境の整備とＩＣＴを活用した学習活動の充実」を図るため、来年度予定していた中学校

無線ＬＡＮ環境構築設計業務を今年度に前倒しし、早期に無線ＬＡＮ環境整備に努め、新

学習指導要領に沿った、調査・研究を行うための補正である。 

もう１件は、今年度計画している宝小学校校舎及び禾生第一小学校体育館非構造部材耐

震改修工事に伴う、財源更生である。 

これは、国の「学校施設環境改善交付金」が再募集において採択されたことから、事業

の財源として国庫支出金１千４３万６千円と一般財源を１千１９６万４千円追加し、地方

債を２千２４０万円減尐させるものである。ご承知のとおり、前回の６月市議会で、同じ

補助金が採択されなかったため、財源更生をしたばかりだが、今回、再募集で採択された

ことから、再度、財源更生を行う旨の説明がなされた。 

 

 小林重雄委員 

  再募集で採択されたということは、どこかの市町村で国庫補助事業を取り下げたという

ことか？それとも国庫補助金の枠が増えたのか？ 

 

 学校教育課長 

  県の方で市町村の国庫補助事業について取りまとめをしており、取り下げの詳しい内容

はわからないが、再募集で採択された。 

 

 川村直廣委員 

  現在、小中学校の先生方は、どのようにパソコンを使用し、学校間での連絡を行ってい

るのか？また、無線ＬＡＮを設置するとどうなるのか？ 

  



 

 

 学校教育課長 

  現在、先生方は、１人１台の校務支援用のパソコンを利用し、校務や学校間での連絡を

取っている。無線ＬＡＮの整備については、パソコン教室用のパソコンのリース切れを待

って、タブレットとしても使用できるハイブリッド型のパソコンに入れ替える予定である。

無線ＬＡＮの環境になれば、そのパソコンを普通教室の授業でも使用ができる。教師用に

は、校務支援用とは別に授業で使用するタブレットを何台か用意する予定である。 

 

 以上の発言あり。 

 

 梶原教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

議第９号 平成２８年度 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び 

評価報告書について 

 

[説明]学校教育課長 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項の規定により、「教育委員会は、

毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、その結

果に関する報告書を作成し、議会に報告するとともに、公表しなければならない」と規定

されていることから、添付の資料のとおり作成した旨の報告がり、その内容について説明

がなされた。 

 

川村直廣委員 

スクールガードについて伺いたいが、スクールガードは、ボランティアで毎日、児童の

安全の為に貢献していただいているが、希望すればスクールガードに参加出来るのか？人

員についてのチェックは行っているのか。 

 

 

 

 



 

 

学校教育課長 

スクールガードについては、ほとんどの場合、各地域の協働のまちづくり推進会の中の

一つの事業として実施していただいている。皆さん、協働のまちづくりに所属しているの

で、そこでチェックはされていると思う。 

 

 川村直廣委員 

  子ども達との信頼に基づいて行われていることから犯罪はないと思うが、全国的にみる

と数件ではあるが、スクールガードでの犯罪も起きており、ボランティアでお願いしてい

るということから、中々難しい面もあると思うが、起きてはならない事件であるので注意

してほしい。 

 

 学校教育課長 

  何かの機会に各校長先生と話しをする中で、注意していきたい。 

 

 小林重雄委員 

  この評価は、どこで評価したものなのか？ 

 

 学校教育課長 

  事務局内部で評価したものである。 

 

以上の発言あり。 

 

 梶原教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

 

 

 

 

 



 

 

１０．その他 

  

［説明］教育次長 

（１）生涯学習課関係イベント等について 

 

［説明］学校教育課長 

（１）小・中学校適正規模・適正配置について 

（２）就学援助制度・入学準備金制度について 

（３）居所不明児童について 

（４）その他 

 

 

【 了 知 】 

 

 

１１、教育長閉会宣言 

 


